

www.ceid.edu.ar - admin@ceid.edu.ar Buenos Aires, Argentina

LOS AMOS DEL MUNDO SE CITAN EN ST. MORITZ¹

09/06/2011

swissinfo.ch

Por Nicole della Pietra, swissinfo.ch Adaptación: Iván Turmo



La elegante estación invernal de St. Moritz recibe a algunos de los 'pesos pesados' del planeta del 9 al 12 de junio. (Keystone)

Cónclave de los poderosos del mundo, el 'Club Bilderberg' se reúne desde este jueves hasta el próximo 12 de junio en St. Moritz. La reina doña Sofía de España encabeza la nutrida representación ibérica en la cita.

_

Publicado por *Swissinfo*, 09/06/2011, URL del artículo: http://www.swissinfo.ch/spa/economia/Los_amos_del_mundo_se_citan_en_St._M oritz.html?theView=print&view=popup&cid=30424458 >

Entre la teoría del complot y del temor, sus críticos denuncian una influencia oculta sobre la política. Antiguos participantes relativizan esta reputación.

Representantes económicos, dirigentes de la industria, jefes de Estado o de organizaciones internacionales; de Henry Kissinger a Bill Gates, de Angela Merkel a Ben Bernanke (pasando por DSK), las personas más influyentes del mundo occidental ya han estado presentes, al menos una vez, en las reuniones anuales de Bilderberg.

"El grupo de Bilderberg es como una selección o un círculo restringido del Foro de Davos", explica Sergio Rossi, profesor de Economía en la Universidad de Friburgo. Un ambiente cerrado, cuya opacidad de sus reuniones anuales molesta a muchos ediles en Suiza.

Protestas

Este es el caso de varios miembros de la Unión Democrática del Centro (UDC, derecha conservadora), como Dominique Baettig que presentó una interpelación para denunciar una "gobernanza supranacional no transparente. Este tipo de reuniones entre poderosos del mundo globalizado es contrario a nuestros principios de soberanía", denuncia. "Especialmente en el contexto de las revoluciones árabes. Además, se silencian los costes para el contribuyente".

Dominique Baettig también envió una carta al procurador general de la Confederación y a varios fiscales cantonales, pidiéndoles que arrestaran a distintas personalidades a su entrada a Suiza. De EE UU, el antiguo presidente George W. Bush y el ex secretario de Estado, Henry Kissinger, aparecen citados en particular como "criminales buscados".

Además también están previstas manifestaciones de protesta en St. Moritz (el próximo fin de semana), como la organizada por las Juventudes Socialistas del cantón de los Grisones en la plaza del pueblo.

El exministro suizo Pascal Couchepin, citado en la última edición del dominical 'SonntagsZeitung', compara el evento anual con "un seminario universitario reservado a personas con experiencia".

Publicidad inesperada

Este club ultra selecto se caracteriza por la llegada de aviones privados en la pista de Samedan, el baile de limusinas de lujo con cristales tintados y guardaespaldas para proteger a la élite de la élite mundial.

Y sobre todo, un desembarco más o menos discreto de VIP's, que deleita a las autoridades de los Grisones. "Estamos encantados de que estas personas hayan elegido a los Grisones para reunirse, dijo recientemente el presidente del gobierno cantonal, Martin Schmid.

Representación española

Resulta bastante complicado descubrir los nombres de las personas invitadas a esta edición de 2011. Pero como todos los años, la participación está reservada exclusivamente a personalidades de Europa y América del Norte. Inusualmente, del lado suizo, la ministra suiza de Medio Ambiente, Transportes, Energía y Comunicación, Doris Leuthard, ha confirmado su participación.

Asimismo, la secretaria general del Partido Popular español (PP) y próxima presidenta de Castilla-La Mancha, María Dolores De Cospedal, asiste como invitada al ciclo de conferencias del 'Club Bilderberg'. Además, como en años anteriores, la reina doña Sofía también estará en Suiza, según confirmó la Casa Real a diversos medios españoles.

Desde España también aseguran la presencia de César Alierta, presidente de Telefónica, y del exministro de Exteriores Miguel Ángel Moratinos (secretario general de Presidencia del Gobierno). Bernardino León, José Manuel Entrecanales (presidente de Acciona) y Juan Luis Cebrián (consejero delegado del Grupo Prisa) y delegado del club en España entre otros, son habituales en las reuniones.

El encuentro se realiza generalmente poco antes del G8. Pero este año, por razones no especificadas por los organizadores, será solo después de la reunión en Deauville cuando los BBs (apodo dado a los miembros del club) se reunirán para analizar los asuntos del mundo.

Esta es la quinta vez que el comité organizador del cónclave más exclusivo del planeta mira a Suiza (tres veces en el monte Bürgenstock y una vez en Bad Ragaz).

Palacios y de alta seguridad

Este año, se espera la participación de alrededor de 130 personas. La elección de los hoteles ha recaído en tres palacios: el Suvretta House, el Kempinski Grand Hotel y el famoso Badrutt's Palace Hotel. El primer hotel fue reservado desde el vestíbulo hasta los áticos desde hace mucho tiempo, según la prensa de los Grisones.

Para acoger la cumbre de la pirámide elitista mundial, la localidad estará protegida, como pasa con el Foro Económico Mundial en Davos, con la diferencia de que, para el encuentro de Bilderberg, está

excluido proporcionar información al respecto o sobre los costes que tal despliegue de fuerzas representará para los contribuyentes.

Poder secreto

Para los amantes de las teorías de la conspiración, Bilderberg no es más que una especie de una "Internacional del chanchullo", cuyo objetivo sería formar un "gobierno mundial secreto".

Quieren mostrar el resultado de la opacidad total que caracteriza a las deliberaciones del cónclave, ya que cada participante se compromete a no revelar ninguna información.

Sin embargo, esto no impidió la filtración de información, como el año pasado por ejemplo, cuando los debates se habían centrado en la situación de Irak, Grecia y la salud del euro. "Hay más conspiraciones levantadas en los cafés de la ciudad de Berna que en esta cita", responde Pascal Couchepin a los críticos con Bilderberg.

Ninguna resolución o acuerdo se cerrará al final de estas reuniones anuales. Sin embargo, algunos verán una influencia decisiva en la agenda y en el tablero de la política mundial. Sin contar el meteórico ascenso al poder de algunos participantes.

Presencia española

El cónclave del año pasado se celebró en **Sitges** (**España**), y entre los invitados estuvo, como es habitual, el presidente del país anfitrión, José Luis Rodríguez **Zapatero**.

Sobre la presencia de **doña Sofía**, la **Reina** asistió a las sesiones de los años 1991, 1994, 1996, 2001 y 2005, además de las de Atenas (2009) y Sitges (2010).

Otros que han asistido alguna vez son Esperanza Aguirre, Javier Solana, Rodrigo Rato, Juan Antonio Yáñez Barnuevo, Pedro Solbes, Joaquín Almunia, Jordi Pujol, Manuel Fraga, José María Aznar y Narcís Serra.

Historia de Bilderberg

El Grupo de Bilderberg fue fundado en **1954**, en el Hotel Bilderberg de Osterbeek (**Holanda**) por iniciativa de Joseph Retinger y el Príncipe Bernardo de Holanda, con el supuesto propósito de fomentar el entendimiento entre Europa y Estados Unidos.

Los periodistas, las cámaras y los micrófonos, están absolutamente prohibidos.

En ediciones anteriores han participado personalidades suizas como Daniel Borel, Daniel Vasella, Pascal Couchepin, Michael Ringier, Josef Ackermann y David de Pury.